



México desconoce anexión rusa y ratifica neutralidad: De la Fuente

Ucrania. Zelenski busca pronunciar un discurso ante el Congreso mexicano

FERNANDO DAMIÁN Y REDACCIÓN
CIUDAD DE MÉXICO

Un referendo sobre territorio invadido no puede ser una expresión genuina, aseguró Juan Ramón de la Fuente, representante de México ante la ONU, para sustentar el apoyo al proyecto que condena la anexión de territorios ucranianos a Rusia.

En entrevista con Carlos Zúñiga para MILENIO Tv, de la Fuente enfatizó que la neutralidad de México es real y no forma parte de bloques.

“Un referendo sobre un territorio invadido, como lo dijimos (el lunes), no puede ser expresión genuina de la población que lo haría con libertad si no estuviera invadida.

“La neutralidad de México es real, es válida, no formamos parte de bloques, no estamos en el lado de las sanciones, estamos simplemente observando lo que dice el derecho internacional, lo que dice la carta de la ONU, lo que dice nuestra Constitución y aquello que los contravengan es algo que tenemos que señalar, por eso condenamos la invasión en su momento, por eso condenamos una anexión territorial en su momento”, sostuvo.

El representante permanente ante la ONU anticipó que México votará a favor de la resolución, al señalar que se trata de una “ex-



Habitantes de Kiev observan la destrucción tras los ataques rusos. REUTERS

pansión territorial de un país sobre otro, con base en la amenaza o el uso de la fuerza”.

Mencionó que en el conflicto entre Rusia y Ucrania, la posición de México es la de buscar una tregua entre ambas naciones, como lo ha estipulado el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Esas han sido las instrucciones presidenciales, así de claras también han sido y con esa misma claridad hemos tratado de

pronunciarlas en la ONU, ahí están los discursos que hemos dado y ojalá (...) que logremos encontrar algún resquicio para una tregua y la mejor carta que tenemos es apoyar al secretario general (António Guterres)”.

En ese contexto, el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, expresó ayer su disposición a dirigir un discurso vía remota ante el pleno de la Cámara de Diputados, como lo ha hecho ya ante Legislativos de otros países.

En reunión remota celebrada ayer, el líder del Congreso ucraniano, Ruslan Stefanchuk, transmitió el ofrecimiento de Zelenski a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro.

Por su parte, el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier señaló que esperará a que Creel presente la solicitud de Zelenski a los coordinadores de las fracciones. ■